
質問事項 答弁要旨 答弁者

① 　庁舎建設について、今年４月に検討委員会を設置
し、建設基本計画の作成を開始したとありました
が、基本構想から基本計画を作成するための方向性
は定まっているのか。
　また、どのような理念で建設し、具体的な建設場
所は考えているのか。より使い勝手の良い庁舎を建
設してもらいたいと思うが、決まっているようであ
れば、お聞かせいただきたい。

　現在のところ、そこまでは決まっておりません。基本構想での検討では、庁舎
の現状と問題点をあげ、新庁舎建設に向けて課題を出した中で、協議いただき、
整備方針という形で建設の位置や規模、機能などが検討されました。
　庁舎の面積は、国の基準を基に算定すると約4,800㎡が理想とされており、基本
構想の中に盛り込まれていますが、まだ最終的な結論は出ておりません。最終的
には、基本計画で決定していくことになりますので、近隣の庁舎などを参考にし
て検討を進めております。
　また、建設の位置については、昨年行った町民意識調査などを参考にして検討
しているところですが、現在、3か所ほど候補地として検討しております。現在の
場所周辺に建設する場合、コミュニティセンター周辺に建設する場合、また、イ
ンター周辺に建設する場合になります。庁舎の位置や規模など、今後、基本計画
で決定していくことになりますが、検討を進めて行くうえで具体的な大きさが分
からない等のご意見をいただきましたので、旧江南町と宮代町を視察することに
なっております。また、規模の件について、参考ですが、吉見町庁舎は約4,800㎡
となっています。
　また、その他の機能として、災害に強い庁舎とするため、庁舎を建設する際に
高台に建設したほうが良いということなども検討しております。

政策推進課長

② 　川島町に来ていただける方は国道254号を基準にし
ていると思うので、バイパスに寄った建設のほうが
良いのではないかと考えます。
　また、町民の手本になるような庁舎にしていただ
きたい。太陽光発電などを取り入れるよう、ぜひ検
討していただきたい。
　いずれにしても、あまりお金をかけないで良いも
のをお願いしたい。

　現在の構想では、規模については約4,800㎡としており、非常に大きいという印
象がありますが、現在の役場庁舎では、本庁舎、第２庁舎、第３庁舎、別館、加
えて教育委員会がありますのでそれらを合計すると、相当な規模になってくると
思われます。
　また、エネルギー関係もしっかり踏まえて、災害が発生した時に十分に対応で
きるようにすることなど、建設場所も含めて検討委員会で検討していただきたい
と考えております。

町長

（（（（１１１１））））新庁舎建設新庁舎建設新庁舎建設新庁舎建設についてについてについてについて

●●●●伊草地区 伊草地区 伊草地区 伊草地区 まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり懇談会記録 懇談会記録 懇談会記録 懇談会記録 
平成24年7月13日（金）午後7時～9時　（伊草公民館）
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③ 　庁舎建設のための予算はどのように拠出し、いつ
建てるのか。また、バイパス沿いに建設した場合、
現庁舎はどうするのか。委員会の皆さんによく検討
していただきたい。
　地震の回数も増えています。役場機能がマヒする
前に早急に建設すべきではないかと思います。

　予算については、建設する大きさ、内容などによって変わってくると思います
が、現在20億円程度とみております。また、庁舎建設するための基金は、約11億5
千万円あります。これは平成元年から積み立てを行い現在に至っています。ま
た、後年度に返済する起債なども充てて対応いたします。
　現在、基本構想を基に基本計画の策定に向け検討しているところですが、基本
設計まで進めば、ある程度の規模、概算の予算ができてきますが、現在検討して
いる基本計画でも、ある程度の規模が分かっておりますので、これらを踏まえ基
金の積み立てなども行っていきます。建設費の総額はまだわかりませんが、全体
の６～７割程度を基金等で対応し、残りを起債で対応することになると思いま
す。今後、具体的に財政計画などを定めて対処していきます。

政策推進課長

④ 　新庁舎を建設するまでに、災害が起きては意味が
ないので、できるだけ早く建設したほうが良いと思
うが、いつごろを考えているのか。

　ご意見をいただきましたように、位置の問題や財政の問題などもあり、すぐに
建設というわけにはいきませんが、できれば平成２６年度には建設を始めたいと
考えております。
　現在の庁舎は危険であるのは確かで、東日本大震災時の地震では町長室にもク
ラックが入るなどし、台風の時は雨漏りもする状況です。機械類も多くあります
ので、一時的にも修繕していかなくてはと考えております。

町長

⑤ 　川島町は輪中の郷であり、どうしても水害が伴い
ます。どの地域も大きな災害には想定外のことが起
きているように思います。庁舎の建設にはぜひ、ヘ
リポートを常設してほしい。

　ヘリポートを設置する際には様々な要件が必要になってくると思いますが、建
設に際しては、検討させていただきます。また、町には洪水ハザードマップがあ
りますので、水害等が発生した際には参考にしていただきたいと思います。

町長

⑥ 　洪水が起きて、３～５メートルの水が押し寄せて
きたときには、避難場所である小学校でも対応しき
れないと思います。建設する庁舎も含め高い建物が
必要であると思います。

　水害対策は重要課題でありますので、ご意見を含め、検討していきます。 町長
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⑦ 　水害による被害想定はあるが、防災等の訓練計画
はあるのか。

　昨年度、伊草地区で防災訓練を実施させていただきました。各地区の区長さん
にお願いし、弱者避難を主体に実施したもので、伊草地区は全体で約2,000件の確
認を行いました。
　自主防災組織の取り組みでは、災害が発生した時に、区長さんが中心となって
各地区の集会所などに一時的に避難することが大事になってきますので、ご協力
をお願いします。

町長

⑧ 　先の震災後、民生委員さんに要援護者の関係で、
個人的な内容を確認したが、個人情報ということで
確認できなかった。災害が発生した時にわからない
では済まないと思います。地域や隣近所が分かるよ
うな取り組みはないか。

　現在、災害時に支援をお願いしたいという方は273名います。今まで問題になっ
ていたのは、プライバシーの問題であり、あまり深く立ち入らず、安否確認とい
う形でお願いしているところです。昨年度の防災訓練でも、そのような対応をし
ていただきました。災害時に、プライバシー等の問題で対応できなくては機能し
ないので、ある程度の情報は地域の方々にも共有してもらえるよう、民生委員さ
んに話してありますのでご理解をいただきたい。

町長

⑨ 　住民の方々にも少しずつ災害の意識が高まってき
たと感じています。これを契機として、注意喚起の
ために「ここまで水位がきますよ」などの看板を設
置してみたらどうか。

　ご指摘の件は旧大利根町でもあったかと思いますので、職員にも確認させて検
討してまいります。確かに今までは災害の意識というものが低かったと思いま
す。看板等を設置すれば、災害の怖さというものを認識していただく良い機会に
なると思われますので、災害時の想定をしてもらうという意味からも検討してい
きたいと思います。

町長

⑩ 　川島町には避難用のボートが一隻しかないと聞き
ました。できれば災害時の対応ということで多いほ
うが良いと思います。他の方法として、ゴムボート
などを配置するなどの対処は考えられないか。

　災害が起きた場合には、一時的には高い場所に避難していただくことになりま
す。圏央道なども対象に考えていますが、現在、交渉しているところです。緊急
的には、自宅の２階や屋根の上なども考えられます。そこからの避難場所へ移る
二次的手段としてボートを使うことになりますが、今年新たに購入し合計で４隻
保有しています。

町長

⑪ 　堤防が決壊した場合、決壊した付近と遠く離れた
場所では違いが出てくると思われます。決壊した時
の避難体制など、日ごろ地元で集まった際などに話
し合いができると良いと思います。

　河川の水が危険水位などに達した場合、皆さんに避難勧告を出すことになりま
す。堤防が決壊するような事態になる前に、皆さんに防災無線等でお知らせいた
しますので、地域で話し合いを行っていただき、早急な対応をお願いいたしま
す。

町長

⑫ 　伊草地区内の道路をもっと整備してほしい。 　道路改良については、区長さんを中心に、町民の皆さんにもご協力いただきな
がら実施していきたいと思います。工事を進めるためには、地元や地権者の方々
の協力がなくては進みません。ぜひ、各集落内の道路については地元でよく協議
していただきたい。

町長

（（（（２２２２））））自主防災組織自主防災組織自主防災組織自主防災組織のののの育成支援育成支援育成支援育成支援についてについてについてについて

（（（（３３３３））））そのそのそのその他他他他
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